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近日，衢州市柯城公路管理部门组织安全、工程、
养护、路政等科室相关人员，对辖区内三个在建工程开
展了节后安全专项检查，督促施工单位加强安全巡查、
规范设置标志标牌、做好工地现场水马等设施的更新
维护等。柯城公路管理部门通过全方位细致的检查整
治，确保节后施工安全及道路畅通。 徐小娟 张小娟

柯城公路柯城公路：：专项检查保安全专项检查保安全

绍兴褚达贸易有限公司遗失《对外贸易经营者备案登记表》备案登记
表1份，编号：02331076，声明作废。

变更公告
为事业发展需要，浙江善佐律师事务所经原设立人与全体合伙人充分

协商后，就变更组织形式和变更名称的决议公告如下：
一、浙江善佐律师事务所组织形式由个人律师事务所变更为普通合伙

律师事务所；变更组织形式前的债权债务由原设立人承担；变更组织形式
后的债权债务由全体合伙人承担；变更组织形式前的业务、在册执业律师、
实习律师、档案等均由变更组织形式后的律师事务所保管、承继和接纳。

二、浙江善佐律师事务所变更名称为浙江首浩律师事务所。
三、浙江善佐律师事务所变更组织形式和变更名称须经原登记机关浙

江省司法厅依法行政许可决定后生效。
特此公告

浙江善佐律师事务所
2019年2月25日

临安万源防水工程有限公司注
销清算公告：本公司股东已决定解散
本公司，请债权人自接到本公司书面
通知书之日起三十日内，未接到通知
书的自本公告之日起四十五日内，向
公司清算组申报债权登记，逾期不申
报的视其为没有提出要求。

杭州润艳餐饮有限公司注销清
算公告：本公司出资人已决定解散本
公司，请债权人自接到本公司书面通
知书之日起三十日内，未接到通知书
的自本公告之日起四十五日内，向公
司清算组申报债权登记，逾期不申报
的视其为没有提出要求。

新昌县七星街道现代装饰建材商行遗失由新昌县市场监督管理局
2018年9月27日核发的统一社会信用代码92330624MA2FEWUC71营
业执照正、副本，声明作废。新昌县南明街道来奥工艺品店遗失由新昌县
市场监督管理局 2017 年 12 月 28 日核发的统一社会信用代码
92330624MA2FGQPH0C营业执照正、副本，声明作废。

新昌县七星街道梁肖云蔬菜摊遗失由新昌县市场监督管理局
2017年 11月 17日核发的统一社会信用代码92330624MA29ET987Q
营业执照正、副本，声明作废。新昌县七星街道何永灵面食店遗失由新
昌县市场监督管理局 2017 年 10 月 13 日核发的统一社会信用代码
92330624MA29EAEQ4Q营业执照正、副本，声明作废。

近日，国网江山市供电公司
开展了安全理论“双学周”活动，
通过“大学习、大调研、大讨论”深
入开展安全理论学习，实现全年
工作开局良好。

江山供电公司党委理论学习
中心组、28个部门班组、工会团
委等，连日来分别召开专题学习
会，以“知行合一、学以致用”为原
则，进一步坚定公司全员理想信
念，凝聚干部职工干事创业热
情。通过走访基层大调研，公司
党委深入实施党建工作联系机
制，领导班子分头前往辖区供电
所、调控中心等基层单位开展集
中学习研讨活动，深入了解部门、
班组年度重点工作推进情况，全

面加强对基层党建、安全生产工
作的关心指导。

同时，江山供电公司安监、运
检、营销等部门通过大讨论，分别
结合“党建统领安全”、“泛在电力
物联网建设”、“数字化精准营销”
等主题，集思广益，努力推进公司
生产经营服务等环节领域支撑互
联，进一步坚定推进公司高质量
发展的信心决心。

新的一年，江山供电公司将
以理论学习周为起点，加满油，把
稳舵，鼓足劲，以敢为人先的魄
力、敢谋新篇的勇气、敢于担当的
作风，深入推进“四个江电”建设，
为“融衢接杭”战略落地不懈奋
斗。 祝倩龄 王刚

江山供电：加满油 把稳舵 开好局
遗失声明 金华金灿汽车贸易有限公司将车架
号 为 ： LJVA8BD95JW002143， LJ⁃
VA8BD97JW002144，LJVA8BD99JW002145，
LJVH84D97GW004995，LJVA8CD98FW003
946，LJVA84D91HY004756，LJVH84D84HT
000705，LJVH84D84HW001416，LJVA34D95
GY010847，LJVA84D84GW006227 的 机 动
车合格证遗失，特此声明作废。
安 吉 递 铺 绿 宜 家 具 商 行 ( 税 号
92330523MA29JPPQ2Y)遗失浙江通用机打
发票 1 份，发票代码 133051830333，发票号
码00283993，声明作废。
安 吉 递 铺 清 湛 家 具 商 行 ( 税 号
92330523MA2B4PNB74)遗失浙江省国家税
务 局 通 用 机 打 发 票 1 份 ，发 票 代 码
133051830333，发票号码00192541,声明作废。
清算公告：慈溪市鸿庆模具有限公司股东已
决定解散本公司，公司成立清算组，对公司
债权、债务进行清算。请债权人自接到本公
司书面通知书三十日内，未接到通知书的自
本公告之日四十五日内向本公司清算组申
报债权登记，逾期不申报的视其为没有提出
要求。慈溪市鸿庆模具有限公司
IQA遗失美集物流运输(中国)有限公司宁波
分公司签发的正本 FCR NGB258159，声
明作废。
宁波福玺珠宝有限公司遗失营业执照正、副
本 ， 统 一 社 会 信 用 代 码 ：
91330203MA284EF62K，声明作废。
遗失林苗苗的执业药师注册证，注册证编号
3322180302397，声明作废。
宁波欧力猫贸易有限公司遗失发票章一枚，
声明作废。

宁波共创物流有限公司遗失开户许可证，核
准号 J3320033094702，声明作废。
张伟遗失华泰保险公司开具的闽C0044T商
业保单一份，保单号6168712312019000481，
流水号1603829408，声明作废。
宁波加乐教育咨询有限公司遗失营业执照
正 本 ， 统 一 社 会 信 用 代 码 ：
91330203MA2AHT1599，声明作废。
股权变更:嘉兴市蓝天纺织有限公司，统一
社会信用代码：91330411712501743X，经股
东会决议，由原股东钱富华占股比 70%、於
金富占股比 5%、於彩珠占股比 20%、王根和
占股比 5%。变更为钱富华占股比 77.78%、
於彩珠占股比 22.22%，注册资本从 1000 万
元减至900万元，现予以公告。债权人可自
公告之日起45日内要求本公司清偿债务或
者提供担保。 嘉兴市蓝天纺织有限公
司 2019年02月26日
分立公告：根据宁波曙丰磁业有限公司股东
会决议，公司以派生分立形式拟分立成为 2
家公司，原宁波曙丰磁业有限公司继续存
续，分立新设宁波悦泽物联科技有限公司。
分立前宁波曙丰磁业有限公司注册资本
1000万元，实收资本1000万元，分立后宁波
曙丰磁业有限公司注册资本500万元，实收
资本500万元，宁波悦泽物联科技有限公司
注册资本500万元，实收资本500万元；分立
后原公司的债务由分立后的各家公司共同
承担。特此公告。 宁波曙丰磁业有限公
司 2019年1月18日
减资公告：嘉兴春广农业科技有限公司经股
东决定，将注册资本由 10000万元人民币减
到 68万元人民币，并按有关规定办理工商
减资手续。特此公告

昨日，台州市路桥区路桥
街道的护鸟党员志愿者和派出
所民警走进当地实验小学，开

展护鸟宣传，在学生中灌输人
与自然和谐共处的生态理念。

通讯员蒋友青 摄

爱鸟护鸟进校园

本报讯 通讯员方俊、应晓欣
记者潘仙德报道 2月25日下午，
开化市民卢先生将一面锦旗送到
开化县综合行政执法局池淮中队，
感谢队员邹成伟救了他儿子的命。

2月24日下午1时，邹成伟正
在开化县池淮镇沿街巡逻，走到
镇卫生院附近时，一名中年妇女
气喘吁吁地跑过来，“快！有个人
掉到池淮溪里面去了。”不等对方
说完，邹成伟拔腿就跑向距离卫
生院大约100米处的池淮溪边。
他看到，有人在湍急的水中不断
挣扎，随时有被冲走的可能。

邹成伟瞄了一眼，因为下雨，
原本架在池淮溪上的一座便道桥
被水漫过，根本无法通行。邹成
伟来不及多想，他以最快速度脱
掉身上的衣服，一头扎进冰冷的
溪水中，“棉衣棉裤穿在身上，在
水里太重，游不动。”

邹成伟下水的那一刻，他的

叔叔邹建祥也闻讯赶来，跳上停
靠在溪边的竹筏，向落水者划去。

靠近落水者后，邹成伟一把
抱住对方。同一时刻，邹建祥撑
着竹筏也赶到了。邹成伟用尽全
身力气，将落水者托起来，邹建祥
则蹲下身，用力将对方拉到竹筏
上。在叔侄俩的完美配合下，落
水者最终成功脱险。

落水的是一名10岁的男孩。
事发时，下了一上午的雨正好停
歇，小男孩想到溪对岸的镇上玩，
在过便道桥时，一不小心脚下踩
空落水。

据了解，邹成伟已不是头一
回救人。早在七八年前，也是在
初春时节，同样因为连日下雨，池
淮溪暴涨，导致中间某处溪滩成
了孤岛，结果一对父子被困。那
一次，邹成伟在暴涨的溪水里，游
到孤岛上，跟消防员一起，将被困
父子顺利救出。

他一头扎进溪水救起10岁男孩
开化救人勇士邹成伟七八年前就曾见义勇为

家人送锦旗感谢执法队员邹成
伟（中）救人。

邹成伟（左）和邹建祥配合，成功将落水者救起。

2月 18日,住房和城乡建设
部官方网站发布《关于〈城乡给水
工程项目规范〉等38项住房和城
乡建设领域全文强制性工程建设
规范公开征求意见的通知》。在
这38项强制性工程建设规范中,
有一份全文3.1万字的《住宅项目
规范（征求意见稿）》（以下简称
《征求意见稿》）,其中第二部分
2.4.6条指出,“住宅建筑应以套内
使用面积进行交易”。

这句话在被解读为“告别公
摊”的同时,也让一些人认为可能
引起房价大涨。

不过,业内人士普遍认为,可
能是一些媒体过度解读了这句
话。首先,在我国现行规定中,商
品房销售计价一直是“可以按套
内建筑面积或者建筑面积计价”；
第二,无论按哪种方式计价,房子
的总价是一样的；第三,以套内使
用面积计价,其后果可能并没有
想象的那么美好。

取消公摊系误读
购房成本无影响

《征求意见稿》自发布后,引
起了社会舆论热议。有关公摊面
积的新闻被刷屏,有媒体称,这是

“住建部首次在官方文件中明确
提出房屋应由套内面积来进行交
易”。网友和专家们都在讨论“建
筑面积”“公摊面积”以后真的要
取消了吗?

2月 23日晚,央视在其微信
公众号上发表了一篇标题为《“公
摊面积”要取消了?这事儿没那么
简单》的文章。文中称,《征求意
见稿》只是技术规范,这一规范未
来约束的是工程建设行为,约束
对象是住宅项目的建设单位。这
与大家所关心的住宅交易到底是
以“建筑面积”还是以“公摊面积”
来计算,并无直接关系；与大家关
心的物业费、取暖费以何标准收
取,也无直接关系。

接受记者采访的专家也不认
同取消公摊面积的说法。

“公摊面积是客观存在的。
不管是按套内面积标价,还是按
建筑面积标价,公摊面积的产权
是要转移到购房人手里的。如果
购房者购买了房屋,但是楼道电
梯间的门廊、外墙等产权全是开
发商的,自己住得也不踏实。因
此我认为取消公摊面积的提法肯
定不对。”北京大学房地产法研究
中心主任楼建波说,公众对于公
摊面积的主要意见是公摊面积过
大,也就是“花100平方米的钱只
得70平方米的房”。

在楼建波看来,指望一个《征
求意见稿》取消公摊面积,物业

费、取暖费等都按照套内面积缴
纳,“这种想法不太实际”。

“实际上,住建部多次提倡套
内面积交易。但是需要澄清的
是,住建部只是说住宅,并非所有
的房屋。”楼建波对记者说。

也有业内分析人士称,此次出
台这一规定主要是因为本条是居
民关注的焦点问题,关系到每个住
宅用户的切身利益。目前,我国住
宅建筑主要以建筑面积进行交易,
这样会出现同一项目的建筑面积
相同而套内使用面积不同的问题,
加剧“公摊面积伤民”的矛盾。

“按照市场平均的得房率,若
是以套内使用面积计算价格,全
国的房价相当于还要提高20%至
25%。”中原地产首席分析师张大
伟分析说。

但张大伟同时称,以套内使
用面积计价的政策对于购房者实
际购房成本基本无影响,主要影
响的是部分打着政策擦边球卖低
得房率房子的开发商。

楼建波也认为,实质上的价格
上涨不太可能,“但体现出来的单
价会上涨。假设建筑面积是87平
方米,室内面积只有70平方米,这
套房子总价卖100万元,按不同的
面积来标单价,肯定是不一样的”。

“价格是开发成本和利润的
总和,无论计价方式如何变化,单
套房屋的总价,也就是消费者的
购买成本,不会发生变化。另外,
以套内面积计价的主要作用是要
统一房地产价格统计发布、价格
评判标准和降低这个领域的法律
争议、纠纷,所以我不认为计价方
式的调整会影响房屋总价。”北京
房产律师王树德说。

系数规定不规范
公摊测绘有猫腻

近年来,随着房价上涨,部分
开发商趁机推高公摊比例。据媒
体此前报道,部分房地产开发商
为获利,频频打起住房公摊面积
的主意,“买100平方米得70平方
米”,个别商品房公摊面积比例甚
至超过50%。

易居研究院智库中心研究总
监严跃进对记者介绍,房屋买卖
涉及三个面积,建筑面积、套内面
积和实际使用面积。

“建筑面积包括房子的面积
和外面楼梯、过道面积,这些肯定
是购房者需要承担的；套内面积
讲的就是房子的外墙,这个墙以
内的地方,因为墙有厚度,而厚度
是不能用的,但是这块面积还是
属于购房者的。”严跃进说,民众
之所以关心公摊面积,也是因为
相应房屋面积的计算是比较模糊

的,“如果开发商能够算得很清
晰,那么大家买房的时候就会知
道自己需要付出的购房成本”。

记者注意到,在实践中,一二
线城市相对规范,住宅公摊系数
在15%至25%之间,但还有很多
城市并不规范,有些地方的住宅
公摊系数甚至超过30%。

据业内人士透露,开发商从
利益考量出发,倾向于做大公摊
面积,这样不仅可以收取多重费
用,包括物业费、取暖费等,还可
以在表面上降低房价,给购房者
造成价格较低的错觉。

此外,国际通行的房屋交易
计价单位多为“所见即所得”的套
内面积,国内对此虽无统一规定,
实际操作中却普遍采用建筑面积
计价。但时至今日,都无法律法
规对公摊面积作出明确约束。

“《房产测量规范》提到的公
摊面积计算方式在《住宅设计规
范》中无相应体现,致使国内报
批、设计、施工每个环节都不是特
别清楚公摊如何计算,只能等着
房子盖出来,测绘部门最终来测
公摊大小。这样一来会导致不少
乱象出现。”楼建波说。

对于公摊测绘里的“猫腻”,在
广东从事房屋测绘工作的吴永辉
称,测绘单位一般按照“谁使用,谁
分摊”原则计算公摊面积,基本交
由开发商指认,而业主不具备专业
知识,双方信息严重不对等。

尽管如此公摊并不合规,但
在现实中,不知情的购房者往往
被迫埋单。有业内人士直言,国
内对于公摊系数的规定并不规
范,基本靠经验,亟须予以规范。

而王树德对记者说,以套内
面积进行房产交易,在一些地方
早已有法可依。

早在2002年,重庆就率先出
台《重庆市城镇房地产交易管理
条例》,其中第13条规定商品房销
售应当同时公布套内建筑面积及
其价格、建筑面积及其价格,并载
入商品房买卖合同。交易当事人
发生面积纠纷时,应当以套内建
筑面积和套内建筑面积价格作为
处理纠纷的计价依据。

2013年年底,北京市出台关
于印发《〈北京市城市房地产转让
管理办法〉实施意见》的通知,第
二十七条规定经济适用住房、普
通住宅、公寓及其他高档住宅等
居住类房屋的预售,均应当以套
内建筑面积计价,按套内建筑面
积结算房价款。独立的别墅和整
栋楼房预售,计价方式由当事人
自行约定。

王树德对记者说,2013 年 6
月1日,《最高人民法院关于审理

商品房买卖合同纠纷案件适用法
律若干问题的解释》开始实施,明
确了商品房合同面积及交付面积
差异纠纷的处理原则。一般出台
司法解释都是因为某个领域的法
律纠纷比较多发并且缺少统一处
理原则。

用设计控制公摊
定标准确保透明

2018年,在房价高涨的一线
城市,限价之后的商品房社区品
质下降,各方面设施面积缩水、装
修不合格等现象频频出现。

因此,也有业内人士提出了
这样的担忧,未来如果开发商过
度挤压公摊,是否也会导致社区
品质下调,包括楼道、会所、大堂
等公共面积缩水?

在接受媒体采访时,杭州房产
专家刘德科提出,省公摊的最有效
办法,就是在同一楼层同一个单元
内排布七八套住房。目前,重庆的
住宅楼盘普遍如此,其他城市都是
同一楼层同一个单元内排布二至
四套住房,“地产商必须把套内面
积做到最大化,公摊面积能省则
省,这样才能实现销售金额最大
化。按建筑面积计价,地产商就不
必斤斤计较得房率”。

在严跃进看来,未来的问题
涉及到开发商的建造成本,一方
面是防范转嫁到购房款,即所谓
套内面积的成本转嫁；另一方面
要防范偷工减料,出现小区品质
下降现象。

楼建波对记者强调,房产交
易计价方式的改革很重要,但是
最关键的还是要制定科学合理的
公摊系数。

此外,记者注意到,目前在坊
间还有这样的说法——如果想要
真正告别“买100平方米房子只
得70平方米”的现象,只能修改
《商品房销售管理办法》。

楼建波对此说法不认同。“排
除有个别企业虚构公摊面积的做
法,甚至重复计算公摊面积的行
为,公摊面积不是在房产交易环
节认定的,而是在设计环节。如
果设计的是普通商品住宅,公摊
就要控制在一个合理的幅度。”楼
建波说,他认为真正的问题是将
来应该对普通商品住宅的设计严
格把关,“比如,在设计室内面积
是70平方米的普通商品住宅时,
要控制住公摊,规定公摊不能超
过多少平方米。这样才有意义,
只讨论计价方法意义不大”。

在采访中,不少业内人士强
调,通过法律法规统一厘清“建筑
面积”“套内面积”“公摊面积”等
关键概念,是确保销售计价体系

成功转轨的重要一步。楼建波认
为,统一划定相关概念的重要性
远大于计价体系转轨本身,包括
政府、开发商、房地产中介及其他
专业团体在内的市场各个环节,
采用整齐划一的标准是保证市场
公平透明有序的基础。

房产税按价值征收
去公摊为计税铺路

在此次关于公摊面积的热议
中,还有一种声音值得关注——
这次的“去公摊”,或许正是为房
产税的征收铺路。有评论认为,

“助推”住建部“取消公摊”征询意
见的还有房产税的立法。换句话
说,实施房产税前,公摊面积这笔

“糊涂账”必须厘清。
严跃进认为,从公摊面积角

度看,确实不应重复收缴此类税
费,建议未来房产交易税费、供暖
费等统一按照套内面积收取,“此
次《征求意见稿》具有行业变革的
意义,于居住者而言具有积极作
用。从后续政策来看,房产税以
及与房屋交易面积挂钩的政策都
可能发生变化,最终都统一按照
套内面积计算。这将为税收计税
标准奠定基础,也将以保护购房
者权益为最终导向”。

此前,有媒体刊文称,房产税
是否应计公摊面积存在两难。一
方面,由于板楼、塔楼、别墅等各
类建筑公摊面积差别极大,从0%
至55%不等,一刀切以建筑面积
为单位收取房产税有失公平；另
一方面,如以套内面积为标准收
取房产税,开发商可能故意“纸面
做高”公摊面积,帮助购房者“合
理”避税。

“房产税肯定涉及计税的标
准,到底按套内面积或者建筑面
积,后续肯定要明确。如果都按
套内面积计算,那么购房者的成
本相对会小一点,这也是值得肯
定的地方。”严跃进认为,从长远
来看,未来要建设开放式街区的
小区环境,公共通道部分该如何
征税,会不会增加公摊面积,如何
缓解社会矛盾,都值得深思。

楼建波的意见则是,房产税
不应该按房屋面积收取,应该是
按价值征收。

“如果要按每平方米多少来
征收房产税,就可能涉及到‘到底
是把公摊算到里面还是不算到里
面’的问题。例如六环外面积较
大的房产和二环以内一套小户型
房子,如果按房屋面积征收房产
税,征收的金额就可能出现有失
公平的现象。按照价值征收则回
避了这种问题。”楼建波对记者
说。 据《法制日报》

“住宅建筑应以套内使用面积进行交易”引发舆论热议，专家建议

公摊系数亟须科学合理制定
◎目前,我国住宅建筑主要以建筑面积进行交易,这样会出现同一项目的建筑面积相同而套内使用面积不同的问题,加剧“公摊面积伤民”的矛盾
◎房产交易计价方式的改革很重要,但最关键还是要制定科学合理的公摊系数。开发商应该充分披露“按什么面积计价”“出售的房屋室内使用面积是多少、公摊面积是多少”

新华社北京 2月 26日电
最高人民法院26日发布《人民
法院国家司法救助案件办理程
序规定（试行）》《人民法院国家
司法救助文书样式（试行）》《最
高人民法院司法救助委员会工
作规则（试行）》，进一步推动人
民法院国家司法救助工作规范
化，细化操作性规范。

据了解，《人民法院国家司
法救助案件办理程序规定（试
行）》共计27条，针对原案件在
人民法院可能经历不同审级，
可能处于审判、执行等不同环
节这一特殊情况，明确了基于
原案件的司法救助案件的立案
管辖规则。同时，基于现阶段
司法救助资金与法院审级“倒
挂”现象较为普遍的现实情况，
规定重申了联动救助原则并明
确了其立案管辖规则。

针对司法救助工作的社会
知晓度不足，救助申请人法律
水平普遍不高，需要更多法律
指引和释明的客观情况，规定
明确要求人民法院多渠道公开
提供申请须知、申请登记表等
文书样式，努力将“以人民为中
心”的思想贯彻落实到具体工
作中。

此外，规定进一步规范了
人民法院依职权告知提出救助
申请和当事人自行提出救助申
请两种准入形式，细化了包括
立案受理、案件办理、作出决
定、申领和发放救助金等环节
在内的办案全流程规定，明确
了各环节的办理期限。

同时，《人民法院国家司法
救助文书样式（试行）》规定了
申请须知、申请登记表、受理案
件通知书、听证通知书、审查报
告、救助决定书、救助金发放表
等七个实践中最急需、最常用
的文书样式。

最高人民法院赔偿办主
任刘竹梅表示，近年来，全国
各级法院完善国家司法救助
案件制度、细化规范，2018年
办案4.62万件，救助涉案困难
群众5.75万人，发放司法救助
金 10.75 亿元。下一步，将尽
快完成四级联网的人民法院
国家司法救助信息平台开发
调试工作，建立健全司法救助
与社会救助、法律援助的衔接
机制，同时加强国家司法救助
理论研究和实践创新，努力推
动国家司法救助法的立法进
程。

最高法发文
明确国家司法救助
案件办理程序

据新华社北京 2月 26日
电 记者 26 日从教育部了解
到，日前，教育部、住房和城乡
建设部、国家发展改革委、民政
部、自然资源部等五个部门召
开的城镇小区配套幼儿园治理
工作座谈会上，教育部副部长
郑富芝介绍，城镇小区配套幼
儿园治理要坚持公办民办并举
不动摇，充分发挥好政府和市
场两个方面的作用，既要大力
发展公办园，也要鼓励支持更
多的民办园提供普惠性服务。

郑富芝说，做好城镇小区
配套幼儿园的治理工作，需要
坚持学前教育公益普惠的基本
方向，让人民群众的子女“有园
上”“上得起”；也要坚持积极稳
妥推进治理工作的决心，小区
配套幼儿园是公共教育资源，

国家关于城镇小区配套幼儿园
建设和管理的政策规定是明确
的，但一些地方落实不到位，这
次治理是对已有政策的回归和
落实。

郑富芝表示，各地要严格
执行治理政策，依法依规办
事。一是要依标配建。规划不
到位和建设不到位的，要按照
国家和地方的配建标准，通过
补建、改建或就近新建、置换、
购置等方式予以解决。二是如
期移交。未移交的应限期移
交，已挪作他用的采取有效措
施予以收回。三是规范使用。
小区配套幼儿园移交后，各地
可根据当地普惠性资源的布局
和供给状况统筹安排，办成公
办园或委托办成普惠性民办
园，不得办成营利性幼儿园。

教育部等五部门：

城镇小区配套幼儿园
要坚持公办民办并举


